

# Una noche en el 'Creoula'

## El retén de guardia gobierna el barco escuela universitario entre confidencias, estrenos y preparativos

RAMÓN MUÑIZ

**A BORDO DEL 'CREOULA'.** El marino Bruno sabía que en mitad del Atlántico a las tres de la noche no habría gran cosa que ver por mucha luna que los vigilara, así que optó por ponerse espléndido. Miró a su compañera de guardia en la proa, Julia Gutiérrez, estudiante de Medicina en la Universidad de Oviedo, y para distraerse el turno abrió fuego: «¿Sabes? En la vida hay tres tipos de hombres, los vivos, los muertos, y los del mar».

Hay frases así, rotundas, que lo mismo sirven para iniciar una charla a bordo del 'Creoula' como para terminar enrolado en él. Le pasó a Vasco Mota, aprendiz de facultativo en el Instituto de Ciencias Biomédicas Abel Salazar, centro cuyo lema es «el que sabe sólo de medicina, ni de medicina sabe, y yo estoy de acuerdo», indica. Son palabras que le terminaron llevando hasta la Universidad Itinerante de la Mar (UIM), la expedición que cada verano organizan las universidades de Oviedo y Oporto para que sus alumnos se inicien en la mar y donde «espero aprender más sobre mis futuros pacientes», explica Mota. En el buque escuela 'Creoula' los chicos asistían ayer por la mañana, en su segundo día de travesía, a una clase de primeros auxilios impartida por el médico del velero, Vasconcelos Farinha, que se sirvió de los siete alumnos de Medicina, la carrera más representada en la tripulación.

Julia Gutiérrez colaboró en la charla con cierto mérito. A diferencia de sus camaradas, la ovetense pasó la noche trabajando en la cubierta del navío, de cuatro a ocho de la mañana.

Tomaba así el relevo a Rosa Tava-



Un tripulante del 'Creoula' contempla la puesta de sol. :: R. M.

res, estudiante de Economía en Oporto y que pasó las horas anteriores amasando el pan que luego comerá toda la tripulación. Rosa descubrió que además de harina, sal y fermento, la fabricación del pan exige hielo para combatir el calor de la mezcladora. Estaba bien saberlo, pensó, pero mejor volver a la cama y dejar hacer a otros.

El cuadrante de guardias tenía preparado para Gutiérrez dos horas de vigía con Bruno y otras dos de timón. Salió del camastro a la hora convenida y con la lucidez de los nervios se dirigió a proa. Nunca antes había cogido un timón. «Me parecía mucha responsabilidad para empezar», confía. Para esas horas, el Atlántico comenzaba a mediterraneizarse, pocas olas y menos viento. Puso su mano

sobre la caña, pensó en todas las manos que la habían precedido, en sus compañeros que seguían durmiendo en el camarote, confiados, y respiró.

«Mira la brújula y procura mantener el rumbo constante en los 265°», le explicó el oficial de guardia. Con la vista fija en la aguja, la grumete Gutiérrez fue cumpliendo su misión y disfrutando del encanto de la misma. «Uno de los marineros me decía que no podía entender cómo habíamos pagado para pasar tres semanas de verano trabajando de esta manera», explicaría luego Julia. «Le respondí que una vez en la vida tenía que hacerlo», abunda. La guardia nocturna se le antojaba complicada, pero no reparó en que tenía premio: ver el amanecer en un océano limpio de nubes.

## La nueva normativa del salmón será «equilibrada» y estará lista en noviembre

J. C. D.

**LLANERA.** El Gobierno del Principado elaborará una nueva normativa «equilibrada» para la pesca del salmón para el mes de noviembre, que asegure la protección de la especie, pero también el desarrollo «razonable» de una actividad deportiva que supone una fuente de recursos económicos para la región. Así lo manifestó ayer en Llanera la consejera de Agroganadería y Recursos Autóctonos, María Jesús Álvarez, durante la inauguración de la feria agroalimentaria ecológica FAPEA.

«Los pescadores no tienen por qué estar preocupados; cada año se publica la normativa para la temporada siguiente y en la consejería estamos trabajando para harcerlo en tiempo y forma y lo haremos desde el consenso y el diálogo con

los pescadores y los concejos implicados», aseguró. Álvarez anunció que modificarán la normativa vigente, elaborada por el anterior Gobierno de Foro Asturias, que, según recordó, «no fue bien acogida por los pescadores, ni siquiera por aquellos que son partidarios de que la pesca del salmón sea muy abierta».

La nueva normativa se basará en «criterios técnicos» sobre cuál es el estado de la población de salmones y qué cantidad de reproductores hay en el río, con el principal objetivo de que la especie se proteja, «pero compartiéndolo también con la idea de que la pesca fluvial no solo es una actividad agradable y atractiva para los que la practican, sino que genera actividad económica en las riberas de los ríos y en los pueblos que están cerca», insistió la consejera socialista.

## Foro acusa a la Fundación Oso de «despilfarrar sus recursos»

E. C.

**OVIEDO.** El portavoz de Foro Asturias en el Ayuntamiento de Proaza, Telesforo García, considera que la posibilidad de que las condiciones de las osas Paca y Tola se vean afectadas por los ajustes en la Fundación Oso de Asturias (FOA) se debe a que durante muchos años ha «despilfarrado» recursos. García Muñiz afirma que hay una «plantilla sobredimensionada para las actividades que desarrolla» y que, con tal de que la crisis no les afecte a ellos «llega incluso a insinuar que los recortes afecten a las osas».

El portavoz municipal de Foro acusa directamente al director de la FOA, Carlos Zapico, de ser el responsable de un despilfarro «que era conocido» y de haber convertido una entidad privada en «otro de los múltiples chiringuitos socialistas».

ACÉRCATE A NUESTRO STAND EN FIDMA Y DISFRUTA DE NUESTRAS ACTIVIDADES

### ACTIVIDADES

32 VARIOS

**PERIÓDICO** Compra tu periódico en nuestro stand.

**PROMOCIONES** Hazte con las promociones de EL COMERCIO a precios de feria.

**OFERPLAN** Las mejores ofertas de ocio, restauración,... en Oferplan.

**FOTOPORTADA** Sácate la foto-portada de EL COMERCIO animando a tu equipo.

**LOS TALLERES DE ELISA** Talleres de manualidades gratuitos a partir de 5 años. De 18:00 a 19:30 h.

TALLERES: "HAZ TU PROPIO JARDÍN", "PULSERAS Y COLLARES" Y "FIELTROMANÍA"

Colaboran:

Canon  
Coca-Cola

EL COMERCIO

LLENOS DE VIDA